



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Viernes 7 de Junio de 1918

No. 221

La efemérides liberal

Lo que cumple al partido

La magna fecha del 5 de Junio, ha sido celebrada con singular regocijo por los elementos más salientes del partido, por la juventud y el pueblo, como era de esperar de una colectividad en q' la idea liberal, que fué la antorcha que guió a los beneméritos soldados del 95 por el camino del triunfo, se mantiene vigorosa y lozana, cariñosa mente conservada, en toda su integridad, en la conciencia popular, como preciosa herencia de los que por su triunfo se sacrificaron, destruyendo para siempre las barreras de la tradición y castigando, al propio tiempo, a los hombres del poder que, en una época aciaga, nos cubrieron de vergüenza y oprobio con el nefando delito de alquilar la insignia nacional.

El pueblo riobambeño, idólatra de la libertad y amante de sus glorias, pues que en la transformación política del 95 tuvo parte muy principal, ha conmemorado dignamente la clásica efemérides, como lo suelen hacer las sociedades cultas que están en el pleno goce de sus garantías, conquistadas para nosotros por los que con su sangre borraron de nuestra bandera el estigma con que la mancharon quienes, por sistema político, postergaron el honor de la Patria en provecho de la facción que representaban.

Esa sangre enrojeció aún más la enseña liberal que, en la manifestación de antier, la hicieron flamear los riobambeños con orgullo, demostrando impaciencia por conducirla triunfante hasta enarbolarla sobre los ruinosos torreones del tradicionalismo.

Si acaso continúa con insofrendible la reacción del enemigo histórico, nuestro pueblo está pronto a revelarle q' así como luchó con denuedo en la gloriosa revolución, cuyo 23º aniversario ha celebrado como fiesta suya, no ha muerto en

su conciencia la idea liberal, que guarda fija en su mente, lista a convertirse en acción poderosa y salvadora.

Bien puede organizarse el conservadorismo, pero será en agrupaciones con elementos sedimentarios, con el detritus de ciertas asociaciones pervertidas, con los pecadores en política, con los hijos pródigos de la democracia; nunca con el apoyo del pueblo consciente de su libertad y soberanía, q' bien sabe que las perdería si, por desgracia, el ultramontanismo se alzara al poder.

Perojediezno será tal; y ahí está el pueblo todo d' la República y, particularmente, el chimboracense para impedir q' de nuevo entre el país en un período de retroceso, renunciando de grado o por fuerza a los beneficios del progreso, q' sólo puede existir cuando no se le oponen vallas y obstáculos, es decir, mientras estemos bajo el régimen liberal.

Más, de todo debemos sacar provechosas lecciones, y así, esta ocasión debe servirnos para convencernos de que el pueblo y los elementos dirigentes del partido, deben unificar su acción, esto es, organizarse debidamente para q' el enemigo no nos sorprenda desprevenidos.

En consecuencia, esperamos que, muy pronto, circulará alguna invitación para la formación de una sociedad liberal, q' sienta las bases de la organización general del partido, al que se lo insinuará en este sentido.

A la Señora

Lucía Chiriboga de Gallego
(De la belleza y de la elegancia ecuatorianas)

De la vida viajero,
os hallo cual escondida
flor, al paso del sendero
de la vida.

Flor caricia y flor virtud,
que funda en un alma dos,
fue tomada de un jardín
de belleza y juventud,
por un hábil caballero
jardinero,

que iba de su dicha en pos;
de esa dicha de verdad
que funda en un alma dos,
y halló la felicidad.....
su felicidad sois vos.

Alfonso Muñoz.

LA GUERRA MUNDIAL

o—o:

La campaña de los submarinos
[Telegrama]

"Los Andes".—Riobamba Guayaquil, junio 6.—Ha aparecido una flotilla de submarinos alemanes en las costas de los Estados Unidos, los cuales operan en el extenso radio de New Jersey, en cuya latitud han sido torpedeados numerosos buques en los dos últimos días.

—Los veleros "Plaquete" y "City" fueron las primeras víctimas; los vapores "Carolina" y "Edward" han sido hundidos ayer.

—Varios contratorpederos norteamericanos han salido a darles caza a los submarinos y espérase que su acción será en algo si quiera contrarrestada.

—Parece que los germanos han puesto en juego todos los poderosos elementos de que disponen,

Corresponsal

SONATA

Son las dos de la mañana; han sonado en el metal solemne de la campana del reloj, de la cercana torre de la catedral

A solas estoy conmigo y serena mi razón está, sin otro testigo que mi mayor enemigo..... Que es mi pobre corazón.

La lluvia cae a torrentes, y no se oye indicio humano de las almas existentes, mas que las notas dolientes y lejanas, de un piano.

Penas de amoroso mal dicen..... Es una sonata beethoveniana, colosal, con trémolos de cristal y timbres de bronce y plata, que me hacen ver el perfil del instrumento sonoro, del que hieden el gentil las manos de una gentil dama de cabellos de oro.

Así, me sorprende el día de un fantástico amor lleno, y en plena melancolía, con un corazón que anaña remediar el mal ajeno. Hasta que la luz temprana me hace olvidar el mal..... y oír alegre la campana del reloj, de la cercana torre de la Catedral.

Alfonso Muñoz.

EL TUNGURAHUA

La erupción de ayer.

Amareció una serena mañana de primavera. Sonriente el sol desde su cuna escarlata, comenzó su gira enviándonos sus relucientes rayos. Caminaba orgulloso y radiante hacia el cenit. De pronto, se oye una descarga subterránea, cuyos ecos retumbantes salen por la enorme boca del Tungurahua: una densa y plomiza nube mancha el purísimo cielo azul y da al paisaje un tétrico aspecto de tristura.....

La oscuridad se intensifica. Las nubes se acercan más, y en vez de agua llueve tierra arenisca que cae como granizada en la tranquila ciudad.

Los habitantes, sin embargo de estar acostumbrados a estas imponentes manifestaciones del Coloso, salen de sus casas a admirarle, pero él se oculta, talvez avergonzado de su ingrato gesto contra pueblos que le admiran orgullosos. Pero envía sus residuos con que se cubren calles y veredas y se forma una pálida alfombra que responde *tris-tras* a toda planta que la huele.

Y continúa la llovizna. La población se inquieta, la tranquila ciudad se agita. El tráfico produce un sordo rumor. Las devotas co-

rren al confesionario, porque creen que Pedro está bravo, y los que nó, exclamamos: ¡¡Qué curiosa manifestación de la Naturaleza! ¡Una nueva faz del fenómeno volcánico!

El funesto celaje imprime en las almas un misterioso tristor. Tiene la melancolía hasta los sonrientes rostros de la infancia.

Y la tierra cae, cae obedeciendo a una ley física, constantemente, inevitable. Hasta cuando? No lo sabemos. Lo cierto es que la tierra aumenta, que la alarma se intensifica y que el pánico no tardará en sacudir los espíritus más esforzados porque el horrendo tronar del Cerro, parece que fuera el precursor de la destrucción del Universo.

Más, no es eso todo. Llega la noche. La nube se disipa un tanto y el volcán se descubre. Continúa más a menudo los tronadores disparos y en el enorme cráter ven quemar fuego de moderna pirotécnica que semeja un paisaje encantado para cuantos lo contemplan. Parece la visión de una enorme locomotora que arrojará chispas en noche tenebrosa.

La tierra deja de caer, se esfuman los temores y la calma vuelve al alma. Son las nueve de la noche.

El meeting de antier

Entusiasta y patriótica manifestación en favor del liberalismo.—Imponente conmemoración del aniversario del 5 de Junio.—Recomendable cultura de los manifestantes.

Suenan las siete de la noche. Es la hora anunciada para la manifestación popular en favor del liberalismo.

Por todas las calles cercanas al Parque "Maldonado" lugar señalado para la reunión, se ven numerosos grupos de personas.

La animación va aumentando a cada instante, lo cual infunde alegría y entusiasmo.

Llega la banda militar, pedida al Sr. Jefe de Zona, Coronel Dn. Alcides Pesantes, quien no tiene inconveniente en proporcionarla, viendo el carácter que reviste la manifestación y teniendo en cuenta la calidad de las personas que la solicitan.

Con los aires marciales que tocan los músicos, aumenta el número de los concurrentes. Resuenan armoniosos y sonoros los vivos al liberalismo, a la clásica fecha que se conmemora y a la reorganización del partido; es indescriptible el entusiasmo que reina.

Es regocijo es desbordante, el elemento joven, que se cuenta por centenares, no quiere permanecer en la inacción; en todos los semblantes se nota inusitada alegría. A petición general comienza el desfile.

Entrégase la Insignia Patria al joven riobambeno, Sr. César Carrillo y a su lado colócanse varios jóvenes, los más entusiastas: César Barriga, Alberto y Jorge Gallegos, Luis A. Falconi, Gustavo Cabrera, Humberto Falconi, Manuel M. Benítez, Luis Baquero, Eliseo Chiriboga, Gonzalo Arau-

jo, Alberto Astudillo, Luis Rivadeneira, César Baquero, Alfredo Merino, Francisco Guerrero, Luis Felipe Araujo, Marco A. Merino, Luis A. de Borja, Florencio Paredes, Higinio Navarrete, Arturo Cabrera, Carlos Freire, Luis F. Chiriboga, Francisco León G., Pedro José Arteta, Leonidas Castillo A. y otros, cuyos nombres nos fué imposible anotar.

Siguenles viejos y prestigiosos liberales: allí están los Coroneles Rafael Mancheno Ch., Ricardo Gallegos, Alcides Pesantes, Pedro Román F., Julio Chiriboga, Comandantes Miguel Ponce, Pedro I. Triviño, Luis Quintanilla, Mayores Gallegos, Lamota, Jouvin, Izquierdo y otros muchos; tampoco faltan los Baquerós, Bétancourts, Darqueas, Zambraños, Moncayos, González, y centenares más de conocidos liberales, junto con numerosos artesanos y hasta chiquillos, que ya se distinguen por su ferviente amor al liberalismo.

Precedidos por la banda de música, recorren los manifestantes las principales calles de la ciudad, de una manera correcta, culta, muy culta, dando así ejemplo de su respeto a las opiniones de los demás, ni una sola nota discordante, nada que desdijera de la proverbial hidalguía de los liberales.

En todos los balcones de las casas hay hermosísimas muchachas, que contemplan con agrado tan patriótica manifestación.

Después de recorrer las ca-

LECTURA A DOMICILIO

FACILITA

la Sucursal de la Librería "Sucre" de Quito

—Calle Diez de Agosto.—

Suscribiéndose a la Biblioteca de ALQUILER, que consta de 30.000 obras de renombrados autores NACIONALES Y EXTRANJEROS, para lo cual, se proporciona el CATALOGO ESPECIAL de 420 páginas y se da toda clase de facilidades.

Si desea más detalles y pormenores, dirijase hoy mismo al Representante de la Casa

Mayo 10—

LEONIDAS MORALES

rreras "Diez de Agosto", "Primera Constituyente", "Veloz", "Larrea", "Maldonado", "Urquiza", deteniéndose los asistentes frente al Palacio Municipal; allí toma la palabra nuestro compañero, Sr. Manuel M. Benítez, Director de "Los Andes". Su discurso es interrumpido varias veces con frenéticos aplausos, señal manifiesta de que ha sido del agrado general su alocución.

Al terminar, el espacio se conmueve con los ensordecedores vivas.

La satisfacción del deber cumplido es lo que se nota en todos, en aquel momento.

La mayoría de los asistentes, pide la reorganización de la Sociedad Liberal del Chimborazo, y, para el efecto, se cita a una reunión, para el sábado próximo.

El comportamiento de las Autoridades, digno de elogio; el Sr. Jefe de Zona dió marcadas pruebas de ser decidido liberal, lo mismo que otros muchos empleados públicos.

Disolviósese la reunión, con mucho orden, la banda siguió tocando alegres piezas para entretener a los que habíanse quedado disfrutando del perseguido ambiente del Parque.

Varios de los concurrentes manifestaron su sorpresa por la dudosa conducta del Gobierno, censuraron el hecho de no haber mandado izar el Pabellón en día tan memorable y expresaron su disgusto por la indiferencia con que el Poder Ejecutivo mira la reacción conservadora,

Así terminó este patriótico cuanto plausible acto. La prueba de liberalismo dada por los chimboracenses, honra a Riobamba; ya no podrán decir de ella que aún permanece envuelta en negras nubes; el primer grito de alerta ha salido de esta ciudad, en los momentos precisos en que el tradicional enemigo, abusando de la impasibilidad del Gobierno y la de algunos liberales, se prepara a combatir las instituciones implantadas el 95. Ojalá todos los buenos liberales del país despierten del letargo en que yacen sumidos desde hace algún

tiempo.

I cuidado con que el león se despersee.....

Salvitae
Dolor de Cabeza
Salvitae
Estreñimiento
Salvitae
Gota y Reumatismo

De Cuenca

(Por telégrafo)

"Los Andes".—Riobamba
Junio 6

"El Tren" publica la noticia del rapto de la anciana Agustina León, que tiene ochenta años de edad y ochenta mil sures.

Trae ese mismo periódico un artículo conmemorativo al 5 de Junio.

Júzgase que el Presidente de la República, Dr. Baquerizo Moreno o algunos de los miembros de su Gobierno, por cortesía internacional, irá a Guayaquil a recibir a la escuadrilla de submarinos chilenos, como hicieron el año pasado con la escuadra peruana.

Las fiestas religiosas del centenario estuvieron concurridas.

Corresponsal

MADAME DIVA

Llegará a esta ciudad viernes 7 del presente, en gira por la América del Sur.

Madame Diva, célebre mezzosoprano clarividente y gran Teosofista.

Madame Diva, pertenece al Centro Juan de la Habana (Cuba).

Se propone permanecer en esta culta ciudad unos 15 o 20 días.

Residencia: en la carrera "Sucre" (Santo Domingo), casa del Sr. Félix Crovella.

Horas de consulta: de 8 a.m. a 12 m. y de 1 a 5 p.m.

Consultas especiales: de 7 a 9 p.m.

EL MEJOR LAXANTE
DIURETICO Y
SOLVENTE
DEL ACIDO URICO
PARA LA BILIOSIDAD
LA INDIGESTION
EL ESTREÑIMIENTO
EL DOLOR DE CABEZA

Salvitae

Dr. Armando M. Morón
Cirujano dentista.

Diplomado en la facultad de
Filadelfia E. U. de N. A.
y Santiago de Chile.

Procedimientos modernos,

opera sin dolor, rigurosa asepsia y antisepsia en su gabinete. Consultas de 8 a 11 a.m. y de 1 a 5 p.m. Días jueves de 1 a 2 p.m. extracciones gratis a los pobres.

Riobamba, casa del Sr. Vicente A. Costales, plaza de Santo Domingo, altos.
Mayo 19—1m.



**ULTIMA HORA
LA GRAN
CONFLAGRACION**

—o—
Junio 6

“Los Andes”. *Riobamba.*
Continúa la ofensiva germana.—Captura de una posición fortificada.—La suerte de los invadidos. Buscando refugio.—Mas contingentes alemanes.

Los alemanes continúan la ofensiva, extendiendo su radio de acción desde Soissons para adelante. Capturaron Permant, en un punto del centro de la carretera de Compiègne.

Debido a la fuerte presión de la artillería francesa, se vieron los invasores obligados a ceder terreno al oeste de Sacoin y Miskyanbok.

Están llegando a París miles de personas que van a buscar refugio, huyendo de la terrible invasión germana; casi todos ellos proceden del Marne y Oise.

Los alemanes siguen concentrando nuevas divisiones detrás de las tropas, que están actualmente en la línea de fuego, a fin de hacer una verdadera maralla de hombres.

Corresponsal.

**El Centro Social
“Riobamba”**

Se ha formado en esta ciudad un centro social, que lleva el nombre de «Riobamba», compuesto por distinguidos jóvenes de la localidad.

El Directorio está formado así:

Presidente, Sr. Carlos Donoso Cobo; Vicepresidente, Sr. Ezequiel Merino; Secretario, Sr. Luis Baquero G.;

Prosecretario, Sr. Augusto Cordovez; Tesorero, Sr. Fausto Sevilla; Vocales: Sres. Alfredo Chiriboga, Aurelio Baquero, Jaime Chiriboga y Alfredo Merino.

Se propone el Centro, como principio, la unificación de la familia riobambeña y como fin la propaganda de la instrucción y el cultivo de la cultura física, a fin de que el desarrollo intelectual vaya unido al corporal: *mens sana in corpore sano.*

Con esta iniciativa se ha conseguido llenar un notable vacío que se sentía entre nosotros, ya que, en toda sociedad bien organizada, es de suma necesidad la existencia de esta clase de Centros, en donde la juventud se dedica para distraer sus ratos de ocio, entre los libros o formulando proyectos y presentando doctrinas a discutir, y, como consecuencia del estudio poseer la verdad y obtener el mutuo provecho.

Creemos también que, con este paso, se ha confirmado que ya no existe entre el elemento joven, aquel ridículo quijotismo que, a más de habernos hecho tanto daño en el concepto de los extraños, ha embargado en su pesada atmósfera aptitudes y energías dignas de ser levantadas, constituyendo así un obstáculo para el libre desenvol-

Antioqueño,

Vendo vacas preñadas de un hermoso toro inglés; son uuevas y de superior calidad

En la forma siguiente: recibo vacas para que sean tomadas por mi toro en “Sillabuan”, el que mande una vaca tiene derecho a memoria cinco días consecutivos mediante el abono anticipado de diez sueros (\$10); si la demora más tiempo pagará a razón de veinte centavos diarios.

Compro y vendo a buenos precios, árboles y madera de eucalipto.

M. RESTREPO J.

Mayo 10.

AL PUBLICO

En la mañana del día domingo se reunieron los compradores de lanas de esta ciudad con el objeto de acordar la forma de impedir la corruptela establecida desde mucho tiempo por los negociantes ambulantes de este ramo, que consiste en adulterar el mencionado artículo con agua, tierra y otras sustancias.

En efecto acordaron rechazar y no comprar a ningún precio el artículo en esa forma.

A esta reunión concurren los Sres. Representantes de Castillo Hnos., La Casa-Española, Rafael Gutiérrez, Cruz & Cobos y Carlos Barragán.

vimiento.

Felizmente nuestra juventud de hoy es en su mayor parte intelectual, y ésta es ya una esperanza y una base para

esperanza y una base para jandro Flores

fectos sociales, que si los hay aunque nos pese confesarlo, se busque un horizonte más amplio en donde, partiendo siempre de la moral, se dé libre expansión al pensamiento y se establezcan costum-

bres y reformas más conformes con el espíritu del siglo.

Vayan pues, nuestras felicitaciones y aplausos para esta entusiasta juventud, que ha aunado sus inteligencias y voluntades con tan laudables propósitos, y hacemos votos, porque, no sean sus ideas una simple concepción sino una feliz realidad, lo cual se obtendrá, si libres de sentimientos egoístas, que debemos desterrar, los miembros de la naciente asociación dan cabida a todo elemento sano.

del Gobierno y felicitaciones por su brillante labor.

Nótase actividad en los trabajos del Palacio Municipal.

Está enfermo el Sr. Dr. Alejandro Flores

Llegaron de esa los Sres. Cdtte. Villacrés, Inspector general de aguardientes y el Sr. Roberto Larrea,

Partió a Riobamba el Sr. Andrés Cárdenas.

Corresponsal.

Por motivo de viaje,

vendo mi casa situada a pocos metros de distancia de la plaza Sucre, Carrera Primera Constituyente, junto a la casa en construcción del Sr. Dr. Carlos Arturo León. La persona que interese véase con la dueña, en la misma casa.

Dolores Banderas de Solá

ECOS MANABITAS

—o—

(Por telégrafo)

“Los Andes”.—Riobamba.

Junio 5

En gira oficial salió el Gobernador García el día sábado último, en el ferrocarril, con dirección a Manta

Después de examinar las oficinas de Hacienda y administrativas de dicho puerto pasará a Charapotó, su suelo natal y visitará las salinas, cuya existencia ha ordenado el Gobierno adquirirlas y distribuir en las diversas colecturías de la provincia. Acompañale en la gira el Intendente y el Jefe de Zona.

Contraerán matrimonio el Sr. Nicanor Bowen y la Srta. Lolita Zambrano.

En la Unión, el Teniente Político ordenó disparar a la policía contra un individuo del pueblo, quien resultó herido. En el vapor del norte sigue hoy viaje a Guayaquil.

En el puerto el estado sanitario, actualmente, es bueno.

Corresponsal

“La Ultima Moda”

Pongo en conocimiento de mislecta y distinguida clientela que, desde el día 10 del presente queda instalado mi nuevo Establecimiento de Sastrería, con un elegante como decente salón para prueba, en las tiendas A y B. Calle La Constituyente, junto al almacén del Sr. Elías Iza.

Elías Carrillo G.

Se vende la casa situada entre las calles “Oroco” y “Sucre”, frente a la Escuela “Central de Niños. Pormenores entenderse con el Tnte. Jorge P. Esque tini. (Jefatura de Zona.)

SE VENDE Una cómoda casa en el barrio de San Alfonso con espacio suficiente para hacer otra fábrica, está situada frente a la casa del Sr. Rafael Nájera. Informes en la Sastrería de Merino Hnos.



Llantas y Tubos
“Braender
Campeones
del camino
LLEGARON
a la
Botica y Dro-
guería Inglesa
de

Manuel M. del Castillo

Julio L. Navarrete.

Local: Casa Municipal. Parque Maldonado.
Sillas para comedor y Gabinetes; Vidrios blancos de toda medida. Tasitas japonesas para café y Té. Juegos de té y café el mismo para todos dos usos. Juguetes de cristalería como para obsequios. Hierro enlozado: Jarras y Lavacaras, Vacinillas y Ollas Valdes, platos, tasitas, para café y calderas, Lecheras y cafeteras Platos de Loza Inglesa y finos. Licores en general a precios más bajos de plaza, doy buenas ganancias a los compradores por mayor para la reventa. Abarrótes en general a precios reducidos. Cristalería surtido completo y algunos artículos de ferreteria.

Crónica guarandeña

—o—

(Por telégrafo)

“Los Andes”. Riobamba.

Junio 6

Partió a esa el Sr. Dr. Juan H. Estéves, Gobernador de la provincia.

Al Sr. Luis Dongilio se le revalidó el nombramiento de Colector Fiscal del cantón Guaranda

El Sr. Virgilio Vela fué nombrado miembro de la Junta del ferrocarril, puesto que se halla vacante por la muerte del Sr. Dr. Gabriel I. Veintimilla

El Gobernador ha recibido un voto de confianza de parte

VOZ DE ALERTA

A todas las personas que tengan cuentas pendientes en mi establecimiento comercial, suplico se sirvan cancelarlas, a la mayor brevedad, pues, teniendo que ausentarme muy pronto de esta ciudad, es preciso el arreglo de dichos créditos.

Si después de ocho días no se atiende a mi pedido, me veré en el caso de publicar los nombres de los deudores morosos, sin perjuicio de proceder judicialmente.

SAMUEL MASSUH.

Vida Social

VIAJERO: Llegó de Guaran-
da el Sr. Dr. Juan H. Estéves,
Gobernador de Bolívar. Salu-
dámosle

BAUTIZO: Antier se efectuó
en la Iglesia parroquial el de
la primogénita del joven ma-
trimonio Montesdeoca-Gó-
mez. Llevaron a la niña, a la
pila bautismal, en su carácter
de padrinos, el Sr. Salvador
Valencia M. y la Srca. María
Velasco M., quienes repartie-
ron a los concurrentes hermo-
sos obsequios conmemorati-
vos a este acto religioso-so-
cial.

DESFILE RELIGIOSO: Con
motivo de la terminación de
las fiestas de "LOS OCTAVA-
RIOS", ayer salió del Templo
de San Francisco una proce-
sión, en la que tomaron parte
varias señoras y señoritas de
la localidad y unos cuantos
señores, muy conocidos por su
devoción.

La banda del vecino pueblo
de San Luis iba detrás del úl-
timo grupo, entonando una
marcha mística.

Para hoy anúnciase otra pe-
grinación, que saldrá de la
Basílica y recorrerá parte de
las carreras "Veloz" y "Con-
stituyente".

FIERRO PARA TECHO
Se vende a precios bajos.
Informes en esta imprenta.
Junio 7

Para el Sr. Comisario
Municipal

En dos tiendas contiguas a
los lípidos baños que funcio-
nan en la casa del Sr. Isidoro
Cordovez, se han instalado
comiderías, tan provocativas,
que revuelven el estómago a
los numerosos transeúntes
que andan por aquella calle,
que es una de las más concu-
rridas de la población. Las
sucias y nauseabundas ollas
con *mondongo* y negras latas,
donde fríen cebosos *rapingachos*,
exhiben en la acera, con
el mayor descaro.

¿No es cierto que no se ha
fijado usted señor Macías en
aquellas porquerías?

Sastretería "La Moda Americana"

de MERINO Hnos.
Los suscritos, anticipa-
mos a nuestros socios de la
Cooperativa Serie "J", que
por tener que cobrar la can-
tidad de \$ 400. poco más o
menos que nos adeudan, es-
peramos esperamos se dignen
recoger sus pagarés
hasta el 15 del presente mes,
bue de no nos veremos en la
obligación de seguirles la
acción judicial.

Merino Hnos.
Junio 7

Botellas
Botellas
Botellas

Necesito botellas cervceras i pa-
go a diez centavos cada una,
dirigirse al almacen de Julia v.
de Vallejo, situado frente a la ca-
sa del Sr. Rafael Alzamora.

Descubrimiento
de un robo

La valiosa maleta de la fa-
milia Aspiazu.—Gestiones
del Intendente de Policía.

Sin tiempo para tomar de
talles acerca del descubrimien-
to del robo de valiosísimas
alhajas de propiedad de la fa-
milia Aspiazu Carbo, que fue-
ron sustraídas hace algunos
días en la Estación del ferro-
carril, en momento en que di-
cha familia tomaba el tren
del sur para partir a Guaya-
quil, damos a conocer al pú-
blico que debido a la activi-
dad y laboriosas gestiones del
Sr. Intendente de Policía y
del Ayudante, Capitán Balla-
dares, se ha logrado captu-
rar al ladrón, quien pretendió
despistar a las autoridades
con mil de invenciones incohe-
rentes, durante tres días con-
secutivos, pero que después
de hábil y laborioso trabajo de
los pesquisas, quienes anda-
ban a merced de los engaños
del criminal, consiguieron que
éste que responde al nombre
de Rafael Samaniego, natural
de Ambato y que ejercía la
zapatería en este lugar, les ha-
blara, por fin, la verdad del
hecho. En efecto, declaró que
él era el autor del robo y que
las alhajas estaban en poder
de su padre residente en Am-
bato.

El Sr. Intendente, en vista
de esta información se trasla-
dó personalmente a esa ciu-
dad y con la habilidad que el
caso requiere consiguió que
las alhajas le fueran entrega-
das.

Comparando con la lista
que fué dada por el interesado
resultó haber seis anillos de
piedrería y una hermosa pul-
sera más, que sin duda por ol-
vido no constó en la lista en
referencia, todo lo cual está en
poder de la Autoridad polii-
cial, quien ha obtenido un ver-
dadero triunfo que le colmará
de prestigio a él y a sus subor-
dinados.

PIANO
Se necesita en arren-
damiento un buen piano,
no habrá inconvenientes
para el pago.
Informes en esta im-
prenta.

DE ALAUSI

"Los Andes"—Riobamba.
De plácemes—Al Batallón
Córdova, se le ha repartido en
estos días, por concepto de
raciones y sueldos, la canti-
dad de \$j. 30.000, por los me-
ses de marzo, abril y mayo del
presente año.

En la madrugada de hoy,
los cacos, haciéndose los sere-
natistas y aprovechando la
ausencia del Sr. José Bucheli,
rompieron el candado de su
cuarto y sacaron muchos ob-
jetos. Ignórase la magnitud
del robo, por cuanto el dueño
halláse en Tixán; mientras
tanto, el Sr. Comisario Nacio-
nal, Gómez, no ha dado un so-
lo paso para el esclarecimien-
to del hecho, lo que equivale a
demostrar descuido en su ad-
ministración. Por otra parte
los policías que ha escogido
son viciosos e ineptos para
guardianes del orden.

La Gerencia del Ferrocarril
del Sur, ha ordenado el cam-
bio de Jefe de Estación de este
lugar, y el Sr. Manuel Herdoi-
za ha venido a reemplazar al
Sr. Alberto Sancho Romero,
quien en los años de perman-
encia, ha sabido captarse la
simpatía general.

El nuevo Comisario Muni-
cipal, Sr. Nectario Aguirre, está
haciendo trabajar con entu-
siasmo el empedrado de va-
rias calles que eran intransi-
tables en invierno.

Corresponsal
DE GUARANDA
Ultima hora.

Telegrama recibido a las
10p m.—Los Andes—Riobamba
Hízose cargo de la Goberna-
ción el Sr. Jefe Político, don
Angel Celio Montenegro.

El Sr. Moisés Almandariz
ha sido nombrado Inspector
de Aguardientes de esta pro-
vincia en reemplazo del Sr.
Francisco Robelly.

El concejal Miguel Arregui
está al frente de la Jefatura
Política. Corresponsal.

Agradecimiento

Muy reconocidos quedamos
del cumplimiento de los Sres.
telegrafistas de la Capital,
quienes se han dignado tras-
mitir a las 12 y 25 a. m. del
día de hoy la correspondencia
depositada ayer a las 2 y 25
p m.

Por este motivo nos priva-
mos de proporcionar al públi-
co los interesantes datos qú
contiene aquella comunicación.

Ponemos este particular en
conocimiento del Sr. Director
de Telégrafos.

La verdad
contra la mentira

Los premios munici-
pales y la resolución
del Jurado

Documento oficial.

El infrascrito, cumpliendo lo
ordenado por el señor Presi-
dente del Concejo, en su de-
creto de esta fecha, constan-
te al pie del oficio, de la mis-
ma, dirigido por el señor Ca-
milo R. Salas, Director de la
Escuela Superior «Nicanor La-
rrea», quien pide copia autén-
tica de la parte del acta del
24 de mayo próximo pasado
y en la que consta el discerni-
miento del premio municipal
a dicho Plantel, por haberse
distinguido en el concurso pú-
blico de Gimnasia habido en
el expresado día, en conme-
moración de la gloriosa Bata-
lla del Pichincha, en legal for-
ma certifica: que la parte de
dicha acta, es del tenor si-
guiente:

"El señor Comandante don
Enrique Páez, Presidente del
Jurado Electo para la califi-
cación de los ejercicios de Gim-
nasia practicados en el día
de hoy, informa: que el pre-
mio municipal asignado para
el Plantel de Enseñanza Se-
cundaria que mejor se desem-
peñare en tales ejercicios, se
debe sortear entre los Cole-
gios Maldonado y San Felipe
por haberse desempeñado con
igual lucimiento en tal con-
curso; y que, el otro, destina-
do para el Establecimiento
de Instrucción Primaria, se
debe adjudicar a la Escuela
Superior «Nicanor Larrea»,
por haber sobresalido en la e-
jecución de los mismos ejerci-
cios.

El señor Rector del Colegio
Nacional Maldonado, General
don Delfín B. Treviño, con
palabras de aplauso para los
Profesores y alumnos de la
Escuela Superior «Nicanor La-
rrea», por el lucido desem-
peño de los últimos, en los e-
jercicios gimnásticos antedi-
chos entrega la medalla al
señor Camilo R. Salas, Direc-
tor de la mencionada Escue-
la, quien, en una adecuada
improvisación, agradece en
su nombre y en el de los Pro-
fesores y alumnos, por el ho-
nor de que han sido objeto"

Es fiel copia del original, al
que me refiero en caso necesi-
rio. Rbba., junio 3 de 1918.

El Strio. del Concejo.
(f) Jose María Román